

con el C. Rafael E. Escalante, para la construcción y explotación de una línea telefónica que, partiendo de la Villa de Libres llegue á Tepeyahualco, y comunique además las Cabeceras de las municipalidades de Zautla, Cuyoaco y Ocotépec, del Distrito de San Juan de los Llanos. El concesionario avisó, por conducto del Jefe político, que había principiado ya la construcción de esa línea.

Se han continuado pagando las cantidades que determinan los contratos respectivos, por cuenta del costo de los pedestales y estatuas de los monumentos á Bravo y Zaragoza, y como he tenido ya la honra de decirlo al Congreso, están muy adelantados los trabajos de fundición, así como los relativos á los pedestales; de modo que próximamente quedarán terminados dichos monumentos.

En 10 de Marzo último, se publicó en el Estado el Reglamento de la ley federal de pesas y medidas que previene que, desde el 16 de Septiembre próximo, quede establecido, como único sistema legal, el Métrico Decimal Internacional; desde luego se repartieron con profusión los decretos respectivos, recomendando eficazmente á los Ayuntamientos que, conforme á las prevenciones legales, procuraran poseer las colecciones correspondientes, en el término que señala el artículo 6º de la ley; la escasez de fondos de algunos Municipios y la dificultad de que no hay de venta en el país esas colecciones, pues los contratistas ofrecen entregarlas á fines de Julio ó principios de Agosto próximos, serán sin duda óbice para la completa realización del cambio de medidas en el plazo fijado, aun cuando el Gobierno de mi cargo se propone empeñosamente allanar esos obstáculos. Se recibieron del Ejecutivo Federal, el Metro, el Kilogramo y el Litro, patrones, así como las pesas divisionarias menores que el Kilogramo y el escantillón verificador de medidas de capacidad para áridos; y á fin de completar la colección de tercer orden, que debe tener el Gobierno del Estado, en su Oficina verificadora de segundo orden, contrató en México la adquisición de dos balanzas

de precisión, los múltiplos y submúltiplos del Litro, y las pesas divisionarias mayores que el Kilogramo.

Recibidas de la Secretaría de Estado y del Despacho de Fomento, las tablas de equivalencia del antiguo sistema de pesas y medidas, con el métrico decimal, se hizo una reimpresión abundante, repartiendo unos ejemplares entre las autoridades y poniendo otros á la venta á precio de costo.

Con cargo á la partida de gastos de publicaciones, se compraron cien ejemplares del segundo Almanaque de Arte y Letras, publicado por Don Manuel Caballero, y se dieron algunas cantidades para auxiliar la impresión de varias obras literarias; por último, se tomaron un mil ejemplares de la obra intitulada "Méjico" que próximamente se publicará.

El Distrito de Zacatlán celebró en Abril último una Exposición regional, y á efecto de que el Distrito de Huauchinango concurriera convenientemente á ese Certamen, solicitó el Jefe político un auxilio de cien pesos, el cual se le mandó ministrar de los fondos públicos.

Entre las más importantes necesidades que dificultan el progreso de la Instrucción primaria, se encuentra la carencia de locales con las condiciones pedagógicas é higiénicas necesarias, y es de celebrarse que las autoridades respectivas se empeñen en llenar esta necesidad, como lo ha hecho el Ayuntamiento de Pahuatlán, que concluyó la obra del edificio destinado á Escuela de niñas, conforme al proyecto formado por el Ingeniero del Estado y cuya inauguración se verificó el 21 de Mayo último; también en la municipalidad de Hueytamalco, del Distrito de Teziutlán, se terminó el local destinado á una nueva Escuela, de la Sección 3º [Tacotalpan]. Para auxiliar la obra de reconstrucción de los locales para Escuelas de niños y de niñas del municipio de Molcajac, en Tepexi, el Ejecutivo de mi cargo concedió una subvención de dos mil doscientos cincuenta y cuatro pesos, porque el mal estado del antiguo edificio obligó al Ayunta-